

ANORAMA

Secteur 230 Oise

Bulletin de liaison des membres de l'Association Nationale
des Officiers de Réserve de l'Armée de l'Air – Secteur 230 Oise

Le mot du président

Mes chers camarades,

Voici votre nouveau numéro de l'ANORAMA ! Vous y trouverez notre rubrique habituelle sur la vie du secteur en textes et images ainsi qu'une des dernières rubriques sur le lieutenant Maurice Choron, puisque l'article se termine deux jours avant sa disparition en combat aérien, quelque part au-dessus du département du Pas-de-Calais. Maurice Choron était un aviateur réserviste, enfant de Béthisy-Saint-Pierre, l'ANORAA lui rendra donc un hommage particulier le samedi 9 novembre 2019, en faisant apposer une plaque sur sa maison natale et en lui consacrant une exposition, en cours de conception.

Nous allons entrer dans le 80^e anniversaire des combats de la Bataille de France. Durant les mois de mai et juin 1940, 51 aviateurs français, 3 tchécoslovaques, 2 néerlandais, tous de l'Armée de l'air ainsi que 5 aviateurs de la RAF, périrent au champ d'honneur dans l'Oise. Quelques uns, bien trop peu ont déjà une plaque, ou une stèle qui rappelle leur sacrifice, les autres sont complètement oubliés. Je m'emploierai à raviver leur mémoire dans ces pages mais aussi sur le terrain.

Merci à vous ! S'unir pour servir.

CDT ® Pascal DESCORSIERS
Président du Secteur ANORAA Oise



Ce bulletin est préparé par les soins de l'ANORAA
secteur 230 Oise. (anoraa_230_oise@laposte.net)

Président:

CDT ® Pascal DESCORSIERS

Conception: SLT (H) Richard AMIC

Diffusion : 52 exemplaires

Sommaire :

Le mot du Président	1
Vie du secteur	2 à 3
Articles (<i>Maurice CHORON</i>)	4

(<https://www.anoraa.org/page/217072-page-d-accueil>)



Le colonel Bruno CUNAT commandant de la Base de Défense, de la Base Aérienne 110 et délégué militaire départemental de l'Oise, a donné son accord de principe pour qu'une salle de réunion soit mise à disposition de l'ANORAA et de l'ANSORAA, de manière épisodique pendant les heures ouvrables.

Le jeudi 24 janvier 2019, nous étions conviés par le commandant de Base à effectuer une visite de la salle proposée située à l'escadron de soutien des matériels d'environnement (ESME). Cette dernière peut accueillir 10/12 personnes

dans de bonnes conditions de confort. Sa mise à disposition entraîne la rédaction d'un protocole d'accord et renforce les liens avec la Base aérienne.

À l'issue de la visite de la salle associative, un repas à la table du Colonel a clos la réunion. En remerciement le livre retraçant l'historique de la 10^e escadre de chasse a été remis au Commandant de Base.

L'ANORAA est représentée par le SLT (H) Richard AMIC au sein du Conseil Départemental de l'Office National des Anciens Combattants et Victimes de Guerre dans les trois commissions: Diplômes d'honneur de Porte-drapeau / Solidarité / Mémoire.



Le Conseil a été reçu par Monsieur le Préfet Louis LEFRANC en réunion plénière à la Préfecture de l'Oise en date du 28 février 2019.

Cette manifestation a été clôturée par la remise officielle de décorations et de cartes « Ancien Combattant » par le Colonel CUNAT



Commandant de la BA110 et DMD.



Comme chaque année l'ANORAA participe à la cérémonie qui termine la réunion des

réservistes de l'Oise sous la présidence de notre camarade Jean-Claude ROPARS.

Par chance le soleil accompagnait cette commémoration mémorielle.





L'Assemblée Annuelle Départementale du secteur 230 de l'ANORAA s'est déroulée comme l'an dernier dans les salons du Clermotel à AGNETZ. Après un accueil café apprécié, en présence d'une exposition des as de la première guerre mondiale, les travaux ont été effectués en présence d'un public studieux et attentif. Notre Président régional Antoine DEPTA a profité de l'occasion pour faire son Assemblée à laquelle participaient les adhérents des secteurs 210 et 220.



Le magnifique château de Laversine et son immense parc ont été investis par 120 jeunes avec leur encadrement et les organisateurs, à l'occasion du XV^e Rallye Lycéen de la Citoyenneté partagée. Initié par le CIDAN, le Trinôme Académique et la Base



Aérienne 110, avec l'aide indispensable des réservistes, ce millésime a remporté un franc succès. Les trois premiers au général ainsi que le gagnant du Prix de la citoyenneté ont été récompensés. Le vainqueur est le Lycée Jean MONNET de CRÉPY EN VALOIS avec des baptêmes vol moteur. Le deuxième est le Lycée Paul LANGEVIN de BEAUVAIS avec des baptêmes planeur offerts et remis



par les présidents respectifs de l'ANORAA et de l'ANSORAA. Le troisième lycée récompensé est le lycée MALRAUX de MONTATAIRE. Prix de la Citoyenneté Lycée Marie CURIE de NOGENT SUR OISE.



Chaque année le SAINT MARTIN slave durant la Celle-ci honore les de l'ex-URSS sur le pendant la Seconde Devant la stèle nombreuses gerbes participation de l'ANSORAA est



village de NOYERS revit à la manière cérémonie du 7 mai. morts ressortissants territoire français Guerre mondiale élevée à cet effet, de furent déposées. La l'ANORAA et de toujours appréciée.

Maurice CHORON, un aviateur de l'Oise

Quatrième partie : Le pilote de la RAF et des FAFL

Son premier vol au sein de la Royal Air Force est daté du 30 juillet 1940 sur un Tiger Moth.

Pendant l'été 1940, Maurice Choron est d'abord affecté du 29 juillet au 9 août 1940 au *N°1 School of Army Co-Operation Old Sarum*, puis le 21 août 1940 à l'*Operationnal Training Unit n° 6 (OTU n°6) de Sutton Bridge* pour s'entraîner sur différents types d'appareils dont le Hurricane. Il s'exerce alors aux vols en formation, aux atterrissages d'urgence, aux tirs et aux diverses tactiques d'attaque de la Royal Air Force. Le 1^{er} septembre 1940, Maurice Choron est nommé adjudant. À compter du 14 septembre 1940, il intègre le *Squadron 64* de la *RAF*, basé à *Leconfield* et commence ses missions de guerre et patrouilles sur *Spitfire*. Le 16 septembre 1940, il décolle pour un *scramble* ou mission d'interception d'urgence, il est ainsi le premier pilote de chasse français à prendre part à la Bataille d'Angleterre. Le 1^{er} novembre 1940, il signe sa première victoire, finalement comptabilisée probable, en détruisant un *Heinkel 115*. Il devient le premier aviateur français à abattre un avion allemand au dessus de l'Angleterre. Le 21 décembre 1940, il détruit un *Dornier 17*, victoire officielle qui sera partagée avec deux autres aviateurs.

Maurice Choron est nommé sous-lieutenant le 16 mars 1941. Il est affecté au début du mois de juillet 1941 au *Squadron 609* équipé de *Supermarine Spitfire Vb*. Il retrouve à cette occasion son ami Michaël Robinson. Le 7 août 1941, il endommage deux *Messerschmitt Bf 109* au-dessus de la Manche. Le 9 août 1941, il abat un nouveau *Messerschmitt Bf 109* comptabilisé en victoire probable et un autre *Messerschmitt Bf 109* le 27 août, comptabilisé en victoire officielle. Le 17 septembre 1941, il abat un *Messerschmitt Bf 109*, 3^e victoire officielle. Maurice Choron est nommé lieutenant le 24 septembre 1941. Le 21 octobre 1941, son *Spitfire* est endommagé en combat aérien et il est contraint à l'atterrissage forcé au sud de l'Angleterre vers Rye. Le 27 octobre 1941 il enregistre une autre victoire probable en abattant un *Focke-Wulf 190*.

En décembre 1941, Maurice Choron est affecté comme moniteur à l'*OTU n° 61*, puis il rejoint le 8 avril 1942, le Groupe de Chasse Ile-de-France (*Squadron 340*), sous les ordres du capitaine de corvette Philippe de Scitivaux, de l'Aéronautique navale. À cette date il est également pressenti pour commander le futur escadron Normandie, qui deviendra plus tard le Normandie-Niemen.



Maurice Choron

Une photographie exceptionnelle de 10 des 13 premiers aviateurs de la France Libre, prise début août 1940 à Old Sarum.

On peut reconnaître Brière, Guérin, Choron, De Montbron, Mouchotte (à genoux), Lafon, De Labouchère, Bouquillard, Ligon, Fayolle et Blaize
Le photographe est Perrin.

Source FlyPast Oct.2016, Many Souffan